
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 06.07.2022 - Korrektur/ M. Köhler Seite 1 von 6 

 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 
des SV Eintracht Hiddestorf von 1924 e.V. 

vom 06. Juli 2022 
 
 
Tagungsordnungspunkte lt. ordentlicher Einladung der „rings um uns“ Nr. 13 vom 
22.06.2022 und der Internetseite www.sv-hiddestorf.de vom 13.06.2022: 
 
 
1. Tagesordnungspunkt: Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Denis Hippke eröffnet um 19:05 Uhr die Jahreshauptversammlung des 
SV Eintracht Hiddestorf e.V. und begrüßt die 13 erschienenen aktiven Mitglieder in 
unserem Clubhaus. Denis entschuldigt sich bei den Teilnehmern für die falsche 
Wochentagsangabe in der ringsumuns, den späten HV-Termin, sowie die coronabedingte 
Terminzusammenlegung der Jahre 2019 bis 2021 und verspricht für die kommende HV 
wieder den April-Termin einhalten zu wollen. 
 
2. Tagesordnungspunkt: Gedenken der Verstorbenen / Ehrung der Jubilare 
 
Die Teilnehmer erheben sich von ihren Plätzen und gedenken der Verstorbenen. 
Stellvertretend für alle im Jahr 2021 verstorbenen wird Horst Bauermeister (24.04.2021) 
hat für den An-/Umbau des Clubhauses bei Fußball und Tennis gesorgt und viel für den 
Verein getan, Wilfried Ebke (08.01.2021) oft die Fußball-Mannschaften bei Heimspielen 
unterstützt, Hans Lindt (24.02.2021) für die Kinder und bei Spielen der „Alten“ immer dabei 
und Thorsten Bullerdiek (26.08.2021) führender Spieler beim Tischtennis, genannt. 
 
3. Tagesordnungspunkt: Geschäftsbericht des Vorstandes 2019, 2020 und 2021 
 
Denis berichtet zu diesen Punkt, dass die wirtschaftliche Situation des Vereins in den 
letzten drei Jahren trotz Corona zufriedenstellend war. Zeitweise lag die Zahl der  
Mitglieder coronabedingt unter 600, hat aber heute wieder 653 erreicht. Dazu beigetragen 
hat natürlich auch die gute Jugendarbeit in unserem Verein, für die sich Denis bei allen 
Sparten herzlich bedankt.  
Finanziell ist der Verein solide aufgestellt. Im Jahr 2019 wurde ein Jahresüberschuss von 
4.463 € erreicht. 2020 betrug der Überschuss 17.000 €. Dieser hohe Betrag ist durch die 
beantragte Umsatzsteuerrückzahlung entstanden, die durch die Sanierung des 
Vereinsheimdaches im Jahr 2018/19 möglich wurde. Dazu wurde der Status der 
„Kleinunternehmer-Regelung“ verlassen, so dass der Verein nun Umsatzsteuerpflichtig 
wird, aber im Gegenzug dafür auch die Vorsteuer für die Umbaukosten erstattet 
bekommen hat. Im Jahr 2021 wird der Jahresüberschuss zwischen 6.000 und 7.000 € 
liegen. Das Jahr wurde aber noch nicht gänzlich abgeschlossen. Da auch Denis sein 
Darlehen für den Umbau vom Verein zurückerhalten hat, bleibt einzig noch eine geringe 
Restzahlung des Darlehens an die Stadt Hemmingen offen. Danach ist der Verein dann 
wieder schuldenfrei. 
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Ralf Hoppmann dankt, unter Zustimmung aller Teilnehmer, Denis für die professionelle 
Vereinsführung mit seinem steuerrechtlichen Sachverstand, durch die der Verein nun trotz 
der hohen Umbaukosten so gut dasteht. 
 
Die Fußballsparte hat im Vereinsheim die Beleuchtung inzwischen durch 
Energiesparlampen ersetzt. Den Fußballern dankt Denis für Ihren freiwilligen Einsatz. 
 
Auf weitere Ausführungen zu Kosten und Einnahmen möchte Denis an dieser Stelle 
verzichten. Er bietet aber den HV-Teilnehmern an, dass sie nach der Versammlung in die 
Abrechnungsunterlagen schauen und Einsicht in die Bilanzunterlagen nehmen könnten. 
 
4. Tagesordnungspunkt: Bericht der Kassenprüfer für die letzten drei Jahre 
 
Der Kassenprüfer Dirk Oppermann berichtet, dass er heute die Kassenprüfung für die 
Jahre 2019 und 2020 durchgeführt und keine Unstimmigkeiten vorgefunden hat. Die 
Barkasse und die Belegablage wurden in ordnungsgemäßen Zustand vorgefunden. Bei 
der Überprüfung und Abstimmung der Konten wurden keine Unregelmäßigkeiten 
festgestellt. Der Kassenbestand entsprach den Buchwerten.  
 
5. Tagesordnungspunkt: Entlastung des Vorstandes 
 
Dirk Oppermann beantragt daraufhin die Entlastung von Vorstand und Geschäftsführung. 
Die Versammlung erteilt mit Handzeichen, bei drei Enthaltungen, einstimmig die 
Entlastung von Vorstand und Geschäftsführung. 
 
6. Tagesordnungspunkt: Neuwahlen des Vorstandes 
 
Denis Hippke teilt der Versammlung mit, dass sowohl er als 1. Vorsitzender und auch der 
2. Vorsitzende Bernhard Lasser, sowie der Kassenwart Michael Müller und der 
Schriftführer Michael Köhler neu zu wählen sind. Da aus der Versammlung kein Vorschlag 
kommt, wird die Wiederwahl vorgeschlagen, zu der sich der Vorstand im Einzelnen auf 
Nachfrage auch bekennt. Kassenwart Michael Müller, der heute krankheitsbedingt fehlt, 
hatte im Vorfeld seine Zustimmung zur Amtsverlängerung erteilt. Dirk Oppermann bittet 
die Versammlung um die Abstimmung. Die Versammlung wählt mit Handzeichen, bei drei 
Enthaltungen, den gesamten Vorstand wieder. Denis bedankt sich im Namen des 
Vorstandes bei den Teilnehmern für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
7. Tagesordnungspunkt: Neuwahlen der Kassenprüfer 
 
Heike Steinberg-Ruminski und der Ersatzprüfer Thomas Ruminski sind als Kassenprüfer 
ausgeschieden, da sie den Verein verlassen haben. Als 2. Kassen- sowie als Ersatzprüfer 
wird neu Moritz Mauch und Stephan von Daacke, bei zwei Enthaltungen, hinzu gewählt. 
Dirk Oppermann verbleibt weiterhin als 1. Kassenprüfer. 
 
8. Tagesordnungspunkt: Bericht der Spartenleiter/-innen und der Funktionsträger 
 
Ralf Hoppmann berichtet, dass die Sparte Gymnastik/ Stretching aus 20 Mitgliedern 
besteht, wobei über 50% Männer sind. Da die Sparte schon über Jahrzehnte existiert und 
viele Mitglieder von Anfang an dabei sind, liegt das Durchschnittsalter bei 76 Jahren. Die 
Gruppe ist sehr motiviert so dass im Schnitt immer 14 Teilnehmer am Training teilnehmen.  
Die Gruppe war vom Hallenumbau am stärksten betroffen, da die Teilnehmer aufgrund 
des Alters ungern weite Anfahrten in Kauf nehmen wollten. Da während der 
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Hallenumbauzeit auf dem Sportplatz trainiert wurde, gefiel dies allen so gut, dass dort nun 
immer bei gutem Wetter um 18 Uhr mit Rolf Haas und seinem abwechslungsreichen 
Trainingsprogrammals trainiert wird. Trainingszeiten sind sonst montags ab 20:00 in der 
Halle. 
 
Die Lüftung der umgebauten Halle ist nicht ausreichend, da die Oberlichtfenster gesperrt 
und nicht zu öffnen sind. Da keine Hallendurchlüftung möglich ist, macht Training dort im 
Sommer keinen Spaß. Deshalb wird Denis gebeten, mit den Verantwortlichen zu sprechen 
und für Abhilfe zu sorgen. 
 
Für die Fußballsparte berichtet stellvertretend für Kevin Steinberg, Thomas Rausch, dass 
zur Zeit fünf Mannschaften gemeldet sind. Neben der 1.Herren, die in der 4.Kreisklasse 
spielt, gibt es eine Altherrenmannschaft. Die 1.Herren besteht nach dem Umbruch aus 
einer homogenen Gruppe, in der genauso wie bei der Alten Herren, viele Hiddestorfer/ 
Ohlendorfer mitspielen. Die Ballschule und eine G-, F- und E- Mannschaft sind im 
Juniorenbereich am Start.  
 
Thomas berichtet ausführlich über die vom DFB festgelegten und vom NFV umgesetzten 
„Neuen Spielformen im Kinderfußball“, die kindgerechter, mehr Ballkontakte und Spaß am 
Spiel gewährleisten sollen. Um den Leistungsdruck zu mindern, werden die bisherigen 
Wettbewerbsangebote in der G-, F- und E-Jugend abgelöst. Es wird im Zwei-gegen-Zwei 
oder Drei-gegen-Drei auf kleinem Spielfeld auf vier Mini-Toren (2 m x 1,2 m) ohne Torwart 
bei der G- und F-Jugend gespielt. Bei der E-Jugend spielen Fünf-gegen-Fünf oder Sieben-
gegen-Sieben auf zwei Kleinfeldtore. Nach jedem Tor wechseln beide Mannschaften einen 
Spieler ein. Gespielt wird an Spielnachmittagen in Turnierform 10–15 Minuten, wobei 
Gewinner ein Spielfeld vor und Verlierer ein Spielfeld zurück wechseln. Dadurch werden 
ausgeglichene Spiele mit wenigen extremen Ergebnissen erreicht, was ein homogeneres 
Leistungsniveau und weniger Frust bei den Kindern erzeugen soll. Trotzdem bietet der 
Modus Anreiz, immer wieder aufsteigen zu können. Schiedsrichter im klassischen Sinne 
fallen weg, da die Kinder selbst für Regelkonformität sorgen sollen. Nur Spielbeobachter 
helfen bei Einwechslungen und Streitigkeiten. Eine Übergangszeit bis 2024 ist geplant, so 
dass ab der Saison 2024/ 2025 diese Regeln verbindlich in ganz Deutschland gelten. 
 
Die Umsetzung für unseren Verein bedeutet, dass bei der G-Jugend mit 12-16 Kindern, 
pro Turnier immer zwei Mannschaften gemeldet werden können.  
Auch die F-Jugend hat dann sozusagen zwei Mannschaften, die untere und die obere F-
Jugend. Es ist aber nur eine Mannschaft gemeldet. Die gemeldete obere F spielt noch auf 
die Jugendtore.  
 
Die E-Jugend ist Meister geworden, spielt also sehr erfolgreich. Durch wenige Abgänge, 
aber viele Zugänge sind jetzt über 20 Kinder am Start. Es wurde trotzdem nur eine 
Mannschaft gemeldet, da die zweite Mannschaft ohne Punktspiele agiert. Jugendtrainer 
sind genug vorhanden, wobei natürlich auch viele Eltern helfen. Die Einbindung der Eltern, 
zumindest solang das Kind dabei ist, ist wichtig für unseren Verein. 
 
Bei der Alten Herren hat Gerd Hatesohl seinen Trainerposten abgegeben und ein neuer 
Trainer ist inzwischen gefunden. Auch die 1.Herren hat lt. Moritz Mauch einen neuen 
Trainer. Baris Demiral hat sein erstes Training inzwischen absolviert. Er hat früher mal 
unter Rudi Seedler in der 1.Herren Bezirksliga gespielt. 
 
Aktuell hat der Verein zwei Schiedsrichter und einen Obmann, der nach langen 
Dienstjahren zwar nicht mehr pfeift, aber immer noch im Notfall zur Verfügung steht. 
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Handball- Spartenleiter Lars Tellbach berichtet, dass die Sparte mit rd. 150 Mitgliedern 
und 9 Mannschaften, davon 5 Kinder/ Jugendmannschaften im Spielbetrieb stehen. Die 
Jugend hat sehr guten Zulauf – teilweise sind 25 Kinder zu betreuen, wobei dies kaum 
noch mit zwei Trainern zu bewerkstelligen ist. Grund ist vor allem, dass wir der einzige 
Verein in Hemmingen und Pattensen sind, der auch Jugendarbeit anbieten. 
 
In der Regionsauswahl spielen inzwischen 3 Mädchen und 9 Jungen aus unserem Verein 
und haben somit die Chance, später in die Niedersachsenliga aufzusteigen. 
 
Bei den Schiedsrichtern wird dringend Verstärkung benötigt.   
 
Die Hallenzeiten sind eng belegt, da die Hiddestorfer Halle zu klein für offizielle Spiele ist 
und Hallenzeiten in Arnum/ Hemmingen schwierig zu bekommen sind. Die Umstellung 
vom Training in der kleinen Halle und Spielbetrieb in einer großen Halle fällt gerade den 
Jugendmannschaften schwer. Deshalb ist es sehr bedauerlich, dass beim Hallenumbau 
die Spielfeldgröße keine Beachtung fand. 
 
Volleyball- Spartenleiter Fred Jansen berichtet, dass derzeit nur noch eine Herren- 
Mannschaft trainiert. Die Mitgliederzahl ist konstant und die Finanzen sind in Ordnung. 
 
Lauftreff- Spartenleiter Jürgen Haß, der inzwischen seit 27 Jahren im Amt ist, weilt derzeit 
im Urlaub. Daher berichtet Bernhard Lasser, dass die Sparte über 45 Mitglieder, davon 28 
aktive Läufer, verfügt. Zum Lauftraining am Dienstag treten immer rd. 10 Teilnehmer an. 
Der Rübenlauf soll in diesem Jahr wieder am 18.09.2022 stattfinden. Helfer werden gern 
gesehen. Bei der Fußballsparte wird diesbezüglich angefragt. Hier soll später nochmal 
eine separate Abstimmung erfolgen.  
 
Das Kassenwesen ist in Ordnung, die Sparte ist autark.  
 
Bernhard dankt im Namen der Sparte dem Vorstand für die gute Zusammenarbeit. Auch 
der Fußball- und Tennissparte für die Nutzungsmöglichkeit der Vereinsheime während des 
Rübenlaufs gilt sein Dank. Insbesondere Silvio Franke wird seitens der Laufsparte für die 
gute Bedienung an den Dienstagen ausdrücklich gedankt. 
 
Der Tischtennis- Spartenleiter Dirk Oppermann erklärt, dass coronabedingt in 2019 nur 
eine und ab 2021 wieder zwei Mannschaften gemeldet wurden. Ungefähr 10 Jugendliche 
sind dabei. Einige Spieler kommen aus Arnum, da dort die Sparte geschlossen wurde. 
 
Aus der Sparte Kinder- und Eltern-Kind-Turnen konnte heute nicht berichtet werden, da 
niemand zugegen war.  
 
Der Tennis- Spartenleiter Jan Stüpfel hat sein Amt abgegeben. Dietmar Tech ist für ein 
Jahr provisorisch eingesetzt. Dietmar ist heute leider verhindert, so dass der Bericht 
entfällt.  
 
Denis Hippke dankt an dieser Stelle nochmal allen Ehrenamtlichen für ihren Einsatz und 
die geleistete Arbeit, die sie in den Verein einbringen! Leider sehen einige Mitglieder den 
Verein nur als Dienstleister an, umso mehr sei für das Engagement gedankt. 
 
9. Tagesordnungspunkt: Bestätigung der Spartenleiter/-innen  
 
Denis berichtet der Versammlung, dass es bei den Spartenleitern zwei Wechsel gegeben 
hat. Der Tennis-Spartenleiter Jan Stüpfel hat sein Amt an Dietmar Tech abgegeben, der 
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provisorisch für die Übergangszeit von einem Jahr eingesetzt wurde. Beim Fußball hat das 
Amt von Manuel Simian-Ferreira jetzt Kevin Steinberg übernommen, sein Stellvertreter ist 
Thomas Rausch.  
Die neuen Spartenleiter Fußball und Tennis werden von der Hauptversammlung 
einstimmig bestätigt. 
 
10. Tagesordnungspunkt: Haushaltsplan 2022 
 
Für den Haushaltsplan 2022 ist wieder ein Überschuss geplant, um weitere Investitionen 
zu tätigen und die Restschulden abzubauen.  
 
11. Tagesordnungspunkt: Beitragserhöhungen 
 
Lt. Denis Hippke sind vorerst keine Beitragserhöhungen geplant.  
Auf Nachfrage erklärt er, dass die Stadt Hemmingen die Hallenkosten trägt, so dass sich 
für den Verein keine höheren Kosten durch den Umbau der Halle ergeben.  
 
12. Tagesordnungspunkt: Satzungsänderung 
 
Denis erklärt der Versammlung, dass keine Satzungsänderung geplant ist. Dieser Punkt 
ist aus Versehen in die Einladung gerutscht.  

 
13. Tagesordnungspunkt: Sonstiges 
 
Die Kommunikation der Einladung zur Hauptversammlung wird aus dem Teilnehmerkreis 
bemängelt. Diskutiert wird, wie künftig die Mitglieder zusätzlich zu ringsumuns und 
Homepage per Mail informiert werden können.  
Der Informationsweg soll künftig über die Spartenverantwortlichen an die 
Spartenmitglieder erfolgen. Dies bedeutet, dass der Vorsitzende künftig per Mail die 
Spartenverantwortlichen anschreibt und diese für die Organisation von digitalen 
Benachrichtigungen in ihrer Sparte selbst verantwortlich sind. 
 
Diskutiert wird über die Einschränkungen von Foto-Veröffentlichungen im Jugendbereich. 
Bei Passanträgen und in Spielberichten gibt es z.B. ein Feld zum ankreuzen, ob man dafür 
oder dagegen ist. Der Mitgliedsantrag soll auch  dahingehend überarbeitet werden. 
 
Sven Iwan erklärt, dass für 2023 wieder einen Dorfcup geplant ist. Hier muss aber noch 
der genaue Termin abgesprochen werden. Spaß-Kick mit Rahmenprogramm kann auch 
für andere Sparten als Aushängeschild und Werbemaßnahme angesehen werden. Daher 
sollte die Gestellung einer entsprechenden Mannschaft je Sparte selbstverständlich sein. 
 
Bernhard Laaser spricht das Problem mit den Duschen an. Die Heizungsanlage ist in die 
Jahre gekommen. Von den 8 Duschen haben noch 4 entsprechenden Druck drauf, die 
anderen tröpfeln nur noch. Daniel Czavnelzki will sich darum kümmern und mit seinem 
Chef sprechen. 
 
Lt. Stephan von Daake muss an der Platzbeleuchtung zwingend etwas gemacht werden, 
da inzwischen zwei Lampen kaputt sind. Außerdem wäre unter dem Gesichtspunkt von 
Energieeinsparungen eine Umstellung auf LED zwingend angebracht. In diesem Jahr sind 
die Fördermittel leider schon ausgeschöpft. Daher soll jetzt schon rechtzeitig bei der Stadt 
Hemmingen und dem Landessportbund ein Antrag eingereicht werden. Selbstverständlich 
gilt dies für alle Flutlichtlampen, Tennisplatz eingeschlossen. 
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Lt. Stephan kümmert sich Benedikt Kant momentan um eine automatische 
Beregnungsanlage für unseren Sportplatz, da unser Platzwart Klaus Regber viel Arbeit 
und Zeit mit dem Aufstellen unserer Sprenger verbringt. Beregnungsanlagen werden 
momentan zu 90% gefördert (Landessportbund/ Region Hannover). Ein Angebot für 
unseren Platz wird gerade eingeholt.  
 
Auch die Hallenbeleuchtung funktioniert noch nicht richtig. Diskutiert wird unter den 
Teilnehmern, die dies unterschiedlich sehen.  
 
Gegen 20:40 Uhr beschließt der 1. Vorsitzende Denis Hippke die 
Jahreshauptversammlung 2022 
 
gez. 
Michael Köhler 
Pressewart des SV Eintracht Hiddestorf e.V. 


